
C10 2014年3月25日 星期二

编辑：戚淑军 组版：庆芳

今日济南

都会

上上海海花花园园绿绿地地建建舞舞台台卡卡了了壳壳
因居民反对暂时停工，投票后确定是否建设

省城去年新增

48位百岁老人

本报3月24日讯(记者 张榕博
实习生 方文丽 通讯员 崔

炜) 24日，记者从济南市老龄办获
悉，济南市去年新增百岁老人48人，
总数已达到229名，最长者已经达到
114岁。

3月底，济南2014年百岁老人最
新统计出炉。数据显示：全市1913年
12月31日前出生的百岁老人总数目
前达到229位，比2012年净增加48
人，换句话说，2013年有48位99岁的
老人跨过百岁“大关”。229名百岁老
人中，男性31名，只占13 . 5%，女性
长寿者与男性长寿者之间比例一直
在5：1以上。此前，济南市百岁老人
数量一直在200人左右，此次为近5
年来百岁老人增加最多的一次。济
南市百岁老人中，最长者114岁的郑
徐氏家住商河县。

山东老年学会常务理事杜慧珍
告诉记者，抛开长寿基因的影响，城
市生活条件对长寿的影响如今已经
被复杂的生存环境所抵消。“甚至偏
远地区要比大城市更容易产生长寿
老人。”杜慧珍说，超长寿老人需要
生活规律，荤素平衡，经常运动，有
些甚至条件艰苦一点也可以。但在
大城市，很多老人运动少，以车代
步。一些生活上的琐事也会让人心
烦意乱，这些都会影响城市老人跨
越百岁“关口”。

记者了解到，截至2013年底，济
南市60岁以上老年人达111 . 6万，
占户籍总人口的18 . 2%，预计到“十
二五”末，老年人口比例将达到20%
左右。

姚家街道集中

整治城乡接合部

本报3月24日讯(记者 肖龙凤
实习生 王亚鹏 通讯员 高

燕 ) 清理垃圾、规范车辆停放、拆
除乱搭乱建、取缔占道经营，连日
来，姚家街道办事处集中整治城乡
接合部，对30多处背街小巷和开放
式小区环境进行全面提升。

姚家街道办辖区80%的范围属
于城乡接合部，丁家村、十里河村、
姚家村等还属于城中村，流动人口
多、基础面貌差。

在集中整治过程中，已清运垃
圾80多立方米，完善十里河村、姚家
村等城中村卫生基础设施，彻底清
除40多处卫生死角；清除150多家流
动摊贩，劝导300多家商贩实现退路
进厅，拆除乱搭乱建的棚户、帐篷、
板房等1500多平方米，拆除300多处
违规广告、户外灯箱和LED屏。

餐餐厨厨废废弃弃物物大大多多进进入入垃垃圾圾桶桶
下个月起，省城餐厨垃圾将统一处置

本报记者 王倩
实习生 苏滨 王玉风

大多餐厨废弃物

进入垃圾桶

距离济南火车站不远的
纬三路两侧有多家餐馆。记者
采访时看到，一家餐馆门前的
下水道井盖上有许多残留的
饭菜残渣，除此之外还有一些
泡过的茶叶，就连周围的空气
也散发出一股刺鼻的气味。

“剩饭、剩菜都直接倒进
垃圾桶了，要不然我们没有地
方扔。”一家经营地方特色菜
的老板告诉记者，这个地方没
有负责收剩饭剩菜的专业人
员，除了倒进垃圾桶，他们就
不知道该怎么处理了。

据黑虎泉附近的一家快
餐店老板介绍，由于附近经营
的都是小店，做的都是单人
份，基本不怎么有剩饭剩菜。

“即使有的话，基本都倒掉
了。”快餐店老板指着门前的
几个垃圾桶说，“之前有一些
养猪的会来收剩饭剩菜，但现

在我们也不愿意给了，怕他们
去熬地沟油。”

有些餐厨垃圾

流向泔水猪

在火车站附近一家经营
面食的餐馆内，记者看到，他
们会把客人没有吃完的面条
或其它剩饭用工具捣碎，然后
倒进下水道。在历下区一小吃
街上打扫卫生的环卫工人刘
先生介绍，小吃街上有近20个
绿色垃圾桶，其中一半以上的
垃圾来自附近餐馆。

餐厨垃圾该如何处理？历下
区一名环卫所工作人员坦言，目
前，这些餐厨垃圾并没有专人处
理。而餐馆处理的方式主要有两
种，一是送给前来拉泔水的喂
猪。“尽管这是违反规定的，但仍
然有人在做。”另外一种处理办
法就是，直接将餐厨垃圾扔到垃
圾桶内，和其它垃圾混在一起运
到垃圾场处理。除此之外没有更
好的办法。

“一个利好消息是，政府
针对餐厨垃圾出台了规定，将
在4月1日开始实施。”该工作

人员表示。

废弃物处理中心

本月完工

记者了解到，下一步，山
东十方环保能源股份有限公
司将负责济南市餐厨垃圾收
运处理项目。公司相关工作人
员告诉记者，他们采用厌氧发
酵技术，将餐厨垃圾处理后，
沼气可用于天然气、车用燃气
等，沼渣可用做有机化肥、苗
圃营养土等，而沼液会到污水
处理厂进行处理，之后可达到
排放标准，最终实现餐厨垃圾
减量化、无害化和资源化。同
时，餐厨垃圾中的油脂进行分
离后，还可以与预处理后的地
沟油进行深加工，最终制成生
物柴油。

据了解，济南市餐厨废弃
物处理中心项目选址在济阳，
初步估计3月下旬项目就可完
成，主要负责济南市餐饮行
业、院校食堂、机关单位食堂
产生的餐厨废弃物，日处理能
力200吨，年处理能力约66000
吨。

本报3月24日讯(记者 张
泰来 实习生 邵裕茗) 近
日，上海花园的王女士有点
烦，原因是小区要建一个舞
台，家有幼童的她担心受到噪
声干扰。她认为，建舞台占绿
地改变了小区规划，应该制
止。也有业主认为建舞台方便
居民娱乐，这是好事。

24日下午，记者来到上海
花园发现，王女士所说的位置
位于小区南门附近，是一个下
沉活动广场，距离广场不到10
米有两栋居民楼。广场西侧的
尖角处已经被圈起，砌上了小
石墙，与草地齐高，周围还堆
了一些砖块。

“前天开始砌墙，昨天说
暂时停工，我们也不知道怎么
了。”一位施工人员说。小区业
委会一位房姓负责人说，这里
的确是要建一个地面硬化的
舞台，原因是出于安全、方便
的考虑。

“这个小广场以前有一
个篮球架，可是架子有点烂
了，活动起来很危险，就给
拆了。”房姓负责人说，这里
以 前 就 是 小 区 组 织 活 动 的
地方，晚上有很多人跳舞，
逢 年 过 节 也 在 这 里 举 办 活
动。“每次活动来观看的居

民都很多，在小广场搭一个
舞台，不仅能让表演的人跟
观众分开，消除安全隐患，
也 让 表 演 者 有 个 候 场 准 备
的地方。”房姓负责人说。

修建舞台的想法得到了
一些业主的赞同，也有业主提
出了异议，认为建舞台占用小
区公共绿地，改变了小区原有
规划，担心舞台带来噪声污染
影响正常生活。广场旁边44号

楼的业主王女士告诉记者，舞
台一施工，她所在的单元就受
到了影响。“工地离我们这么
近，听着声音非常大，家里的
小孩子刚开始的时候嗷嗷哭，
现在好点了。”王女士说，她担
心一旦舞台建成，带给她家的
噪声会更多。

小区物业一位尹姓负责
人说，当初业委会找到物业提
议搭建舞台，他们以为得到了

全体业主的同意，才开始修
建。可刚施工一天就有业主投
诉，物业方就暂停施工了。尹
姓负责人说他们还正在协调，
最后要用投票形式决定是否
继续施工。“23日晚业委会开
了一次会，决定用签字的方式
征集意见，如果44、46号两栋
楼上有超过60%的居民同意搭
建舞台，我们就继续施工。”尹
姓负责人说。

“我们50名同学

愿与你们分担痛苦”

本报3月24日讯(记者 张榕博
实习生 方文丽) “今天是飞机

失踪的第十六天了。我们知道，亲人
离别的痛苦是如何的煎熬。”24日，
一封签着50个名字的慰问信通过快
递邮向马来西亚MH370失联客机
家属在北京的宾馆。

24日下午，济南外国语学校初
一十班的50名同学课间在几张信纸
上签下了名字，随后班长林心怡和
小伙伴将这封信邮寄了出去。

在信中，50名同学写道：“你们
失去亲人的痛苦，我们，济南外国语
学校初一十班的学生是感同身受
的，希望你们多多保重身体，不要让
这期盼的煎熬拖垮身体，以致亲人
安然归来时，你们却病倒了。我们都
在共同祈福。相信这架飞机与飞机
上的人一定会回来！”

你可能经常去餐馆
吃饭，可你知道餐馆是如
何处理剩饭剩菜等餐厨
垃圾的吗？记者从济南部
分餐馆采访了解到，餐馆
工作人员或者把餐厨垃
圾直接倒进垃圾桶，或直
接倒进下水道，就连附近
的空气也不断散发着刺
鼻的气味。记者获悉，4月
1日起《山东省餐厨废弃
物管理办法》实施，餐厨
废弃物届时将实现统一
处置。

《山东省餐厨废弃物管
理办法》(以下简称《办法》)

经省政府常务会议通过，
将自今年4月1日起施行。该

《办法》明确规定，餐厨废
弃物产生单位得定期向环
境卫生主管部门报告餐厨
废 弃 物 的 产 生 数 量 和 去
向，不能把餐厨废弃物与
其他垃圾混倒或者排入排
水管道、河道、公共厕所、
公共场所等处。

除此之外，《办法》还
规定对餐厨废弃物收集运
输、处置设施运行管理情
况进行实时监督和定期考
核评价，并向社会公布。如
果餐厨废弃物生产单位不
遵守规定，会被处以不同
数额的罚款。

下个月起

餐厨垃圾统一处理

广场西侧已经圈起并垒起了砖墙。 实习生 邵裕茗 摄

每到夜里，拉泔水的
三轮车将一桶桶的泔水拉
走。 本报记者 王倩 摄
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